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让人头疼的鞭炮
到底该不该放
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@广源行科技：又要过年了，又要开始放鞭炮了。燃
放鞭炮排放到空气里的污染气体很多，能不能不放？

漫画：宋晓霞

官员吃喝少了，不仅对官员们的身体健康有帮助，也有利于提升政
府部门的公共形象。请把每年3000亿元的吃喝公款真正用到更多涉及
民生的工程上去。
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我们应该重视

“酒桌上的文明”

回应《擦了一下肩送掉一条命》

□朱晓楠

常言道“戒烟少酒”，可见适
量饮酒有强身增寿的功效。我国
自古以来就有酿酒的历史，可谓
源远流长、引以为傲。我们在赞
叹先人智慧的同时，也领略了其
广博的酒文化。时至今日，酒已
经成为聚会宴请的必备。

不可否认的是酒确实能调
节气氛、增进感情。可现实生活
中，不少人把喝酒当成宣泄消
沉、放纵滋事的借口。你来我往
间，劝酒、叫酒声是此起彼伏，一
浪高过一浪；酒过几旬后，两眼
是“不是庐山真面目”，两脚是

“远近高低各不同”，更有甚者，
借着酒劲、凭着义气，为“兄弟”
两肋插刀，结果酿成惨祸无法收
场。

近期的央视在报道关于杜
绝“舌尖上的浪费”，可以说引起
社会强烈反响。反观当前社会上
的酒风，我们是不是应该呼吁

“酒桌上的文明”？

关爱老人就是

关爱我们的未来

回应《代表委员直面养老难题》

□李洪嵩

随着老龄化社会的到来，如
何养老越来越成为一个严峻的
社会话题。独生子女一代，要赡
养两对老人，经济上有压力，而
时间上更是难以协调。近来就有
报道，因为去谁家过年商量不通
而导致离婚的极端案例。因此，
如何解决好养老难题，越来越引
人关注。

社会化养老是必须的，这需
要政府加大投入，同时也可以鼓
励社会资源投入到养老事业中。
要知道，做好养老工作，关爱老
人，就是关爱我们的未来。

@ytdongl：我真心觉得没
有鞭炮的那些春节是最没有
意思的春节。既然过年不放鞭
炮，那么婚丧嫁娶也就别放鞭
炮了。

@恬雨：空气污染是一个
问题，伤害身体也是一个问
题。这两天我表弟就因为放烟
花把一个眼给打瞎了，到现在
还在医院呢。鞭炮这个东西真
的没有必要放，既伤害身体、
污染空气，还浪费钱。

@青新园林煮酒：现在至
少应该严格禁止烟台国企和

机关事业单位的烟花爆竹燃
放。

@ ythuaxing：有个集体燃
放点是不错的选择，一点不许
放在一段时间内不现实。

@火因台山：市区设置一
个燃放点，到一个时间由相关
部门组织燃放少量烟花爆竹，
那些说不放炮就没意思的人
去闻闻味就行了。

@ f e n g f e n g y u y u：过节放
个鞭炮图个热闹也无所谓，关
键是影响他人休息就不好了。
政府能不能出个文，以街道、

村为单位，每个单位划定一片
专门燃放烟火的地方，同时规
定好燃放烟火的时间。

@风雨夜独行：支持改善
借节日铺张、浪费、攀比。燃放
可以适量，过年一点也不放，
倒是少了些许年的味道。孩子
有孩子们的乐趣，从小就教育
他们禁止燃放烟花保护环境，
倒也无可厚非。

@ 烟台江湖飘：少放点
吧，意思意思就行了，少浪费
银子，也给环境少添点污染。

来源：烟台论坛

新闻：旅客卡着预售期去买
南京到武汉的火车票，车票20秒
内就被抢光。在开车前一天，却
发现12306网站上突然放出大量
余票。记者调查得知，这其实与
铁路部门实行的“席位复用”有
关，也与各铁路局之间的利益博
弈挂钩。(扬子晚报)

点评：不出事就不叫12306。

新闻：日前，记者暗访甘肃、
福建等10余家省级驻京办餐厅，
大多均被告知，至少3日内餐厅
的包间和宴会厅都已预订一空。
据调查，驻京办餐厅部分公务接
待抽真龙喝茅台。去年年底，中
央出台“八项规定”、“六项禁
令”，其中要求“厉行勤俭节约”、

“严禁超标准接待”。(新京报)

点评：把那些组织定餐的领
导免职，切实落实八项禁令，否
则将成空谈。

顿悟其实来自很多渐悟，你
如果没有到顿悟那一份，你慢慢
就会渐迷，渐迷、渐悟，然后慢慢
顿悟。你如果保持读书，保持在
一个高的位置上看所有这些知
识，你顿悟的层次就会一点点高
上去。

——— 陈丹青

在德国，汽车、公司都无需
年检。我问德国人：汽车不年检，
坏了怎么办？答：自己修。问：企
业不年检，公司乱搞怎么办？答：
你看德国是这样的吗？问：德国
政府为何不强制年检？反问：谁
给了政府这个权力？如果政府对
年检感兴趣，说明这种事对它有
好处。为什么不去年检政府？

——— 崔永元

杜绝公款吃喝要对症下药
隔毛旭松

年底本应该是烟台各大星级
酒店接待政府机关、企事业单位
年会的忙碌时刻。但中央八项规
定和六项禁令当头，各大酒店热
闹不再，取而代之的是接到接二
连三的退单。

我国整治公款吃喝由来已
久，多年来，党和政府出台一系列
禁令，相关部门对于公款消费尤
其是吃喝消费的规定越来越细、
越来越严，但吃喝之风屡禁不止。
正所谓上有政策，下有对策。当中
央政府对公款吃喝抓得紧时，各
机关部门就有所收敛，等这股风
吹过之后，就又跟以前一样了。野
火烧不尽，春风吹又生。公款吃喝

禁而不止，周而复始，每年3000亿
元的公款就这样或明目张胆或偷
偷摸摸地进到了官员的肚子里。

为何禁令言之谆谆，而各官
员听之藐藐？这跟酒桌文化息息
相关。官场潜规则就是似乎无论
办什么事，在推杯换盏的酒桌上
更容易解决。上级检查，好烟好酒
好招待，招商引资，不喝成烂醉如
泥不罢休。而更严重的是权力的
腐败常常就如同蛀虫般潜伏在酒
桌上，正是这种歪风邪气又助长
了公款吃喝的嚣张。

杜绝公款吃喝，靠下达禁止
饭店接待等通知并非治本之策。
隐姓埋名到内部餐厅消费或者驱
车百里异地吃喝等对策都会将雷
厉风行的“中央八条”化解于无

形。
想要管住“舌尖上的腐败”，

首先要靠官员自律。各级官员必
须深刻领悟“以艰苦奋斗为荣，以
骄奢淫逸为耻”的荣辱观。如前段
时间的烟台两会，各代表、委员会
后吃自助餐就起到了很好的表率
作用。当从简之风深入人心，各级
政府官员形成吃食堂等习惯后，
公款吃喝的腐败现象将得到极大
改善。

其次，酒桌文化浓郁的官
场形态亟需改进。对于一些政
府官员来说，他们也很反感公
款吃喝，但上级部门来视察，不
陪吃陪喝，生怕被认为工作不
尽力。官员们在办公桌会议室
能解决的问题，其实大可不必

到酒气熏天的饭桌上解决。根
深蒂固的酒桌文化到了该改改
的时候了，令人深恶痛绝的大
吃大喝也到了坚决摒弃的时候
了。

再次，建立起遏制公款吃喝
的长效机制尤为重要。禁止公款
吃喝的法律法规不少，屡禁不止
有着错综复杂的深层次原因。在
发动酒店在某种程度上对公款吃
喝实施监督之外，还需要靠严刑
重典，整治一批腐败蛀虫以儆效
尤。

官员吃喝少了，不仅对官员
们的身体健康有帮助，也有利于
提升政府部门的公共形象。请把
每年3000亿元的吃喝公款真正用
到更多涉及民生的工程上去。

@幸福小叶杨：烟台的海鲜
很知名，所以来烟台是必须吃的
美食之一，今天在朋友的推荐下
来到当地一家特别特别地道的
海鲜店，阵势忒大，食客贼多。

@糊豆先生：停车场保安大
叔的媳妇和孩子，这几天整天在
麦当劳坐着，该是等大叔一起回
家过年吧。头一回见这家子，是
几年前在停车场，男人对女人
说：“我不冷，你看，浑身热乎乎
的。”坐在那里说话的同时攥起
了双拳，鼓鼓劲的样子。

@ 王凯K e i：今天真的是很
有意义的一天。在位于幸福工
业园里的流浪动物救助站当
了 一 天 的 义 工 。狗 狗 们 很 可
怜，真心希望有能力的朋友们
去领养它们，学生也可以周末
去当义工帮忙，就当是跟狗狗
们亲近一下。救助站的容量快
接近饱和了，也希望有经济实
力的朋友们能慷慨解囊，帮帮
这些可怜的小家伙们。

@Lvshimin-Sarah：离开牛郎
织女的故乡，来到北青“青春重

走一回的第一站烟台＂。这里生
活节奏非常慢，他们说烟台是
2 . 5线城市。其实我挺喜欢烟台
这名字的，接下来，让我好好了
解你。

@红了樱桃小丫头：我之前
元旦回家在火车站附近被抢，昨
晚舍友又在21路公交车上被偷
走一部三星手机，这是她第二次
被偷了，上次大概三个月前，也
是在火车站附近被偷走了一部
三星手机，前几天同事的妈妈也
在公交车上被偷了。

公交车上的小偷最近很忙
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